

# Apportons notre pierre à la transformation du monde

**D**E NOMBREUX AMIS DES FRÈRES ET DES SŒURS SONT VENUS RENDRE VISITE aux prieurés d'Afrique : membres de nos familles, amis du Cher et de l'Oise, Rotary Club d'Issoudun, aumôniers de mouvements. Ils ont ainsi rencontré des populations. Ils n'étaient plus les mêmes lorsqu'ils sont rentrés.

Souvent, notre image de l'Afrique est celle que nous envoient les médias : coups d'État, violences ethniques, corruption, sida, famine, réfugiés, dictature, prolifération des sectes, sorcellerie. Ceux qui sont venus ont pu vérifier cela, mais avec nous ils ont vu aussi l'Afrique vraie, des personnes remplies d'énergie pour avancer malgré tout, engagées au risque de leur vie pour promouvoir la paix sociale. Ils ont vu des groupements paysans au service d'un développement durable pour une vie meilleure et stable dans les villages. Ils ont vu aussi des communautés chrétiennes avec de nombreux catéchumènes qui font le choix de laisser leurs fétiches, des communautés religieuses pluri-ethniques modestement présentes au cœur des défis à relever : défense de la dignité de l'enfant et de la jeune fille sans foyer, accompagnement des sidéens et de leur famille, etc.

Frères Missionnaires et Sœurs des Campagnes, nous apportons notre contribution à la mission dans ce contexte. Notre spiritualité nous aide pour accompagner les personnes et les groupes à faire face au monde dans lequel ils vivent.

Réjouissons-nous pour l'ordination de Frère Joseph-Marie – premier prêtre africain chez les Frères –, pour la profession perpétuelle de Sœur Marie-Pascaline – première Africaine chez les Sœurs – et celles des Frères Basile, Joanny, Sébastien et Patrice – ce qui porte à huit le nombre des profès perpétuels. Sans oublier les novices et ceux et celles qui cheminent encore.

Heureux dans leurs communautés, ils seront des appuis et des accompagnateurs pour que les pauvres soient écoutés et acteurs de leur développement pour leur milieu. Nos communautés d'Afrique sont toutes inter-culturelles. C'est une richesse. Cela ne va pas de soi. Mais c'est tellement important pour témoigner de la force de l'Évangile dans nos vies, dans des pays où les politiciens jouent facilement sur cette corde sensible.

Quel que soit l'endroit où nous vivons, le troisième millénaire nous attend pour relever un défi mondial : trouver une vision spirituelle du monde qui le *réhumanise*. Les terrains ne manquent pas : dialogue inter-religieux, inculturation, écologie, choix économiques respectueux des besoins des personnes, droits de l'homme, de la femme et de l'enfant. Chacun et chacune saura trouver les moyens de réagir contre ce qui dénature l'homme et la création pris au piège d'une logique matérialiste dominante.

Partageons notre espérance. Nous apporterons notre pierre à la transformation du monde et à la construction de la fraternité.

**Frère Jean-Louis LEJAY**  
Prieur régional d'Afrique ■

---

*Couverture* : Ville et campagne sont des milieux de vie différents. Une politique intelligente peut travailler à organiser leur complémentarité en vue du mieux être de tous. (Pages 4 à 12.)